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Sont présents : 
 

 

Simon Beaulieu-Bonneau Membre parent 
Flavie Bouchard Membre élève 
Paméla Boulay-Audet / Nathalie Dorval Membre du personnel de soutien 
Paul-Émile Boulet Membre parent 
André Bureau Membre du personnel professionnel 
Marlène Bureau Directrice 
Audrey Cook Directrice adjointe 
Xavier Daboval Membre parent 
Lucie Fortin Membre du personnel enseignant 
Nicolas Giroux Membre du personnel enseignant 
Hubert Harvey Membre du personnel enseignant 
Manille Meyer-Tremblay Membre élève 
Philippe Quesnel Membre parent (substitut) 
Alice Robichaud Membre parent 

 
Sont absents : 
 

Annie Bernard Membre du personnel enseignant 
Jacinthe Malo Membre parent 
Alison Paquet Membre de la communauté 
Alexandra Tardivel Membre parent 

Conseil d’établissement 
Séance ordinaire du mercredi 12 octobre 2022 

Rencontre au local 124 
De 19 h à 21 h 05 

Procès-verbal 



  

1- Mot de bienvenue 

CE22/23-01 Le quorum est atteint à 19 h 10. Madame Marlène Bureau, directrice, souhaite 
la bienvenue aux membres du Conseil d’établissement. 

Elle explique que nous avons eu deux démissions dans les membres 
représentants des parents et nous avons reçu deux candidatures. 
Monsieur Xavier Daboval, appuyé de madame Alice Robichaud, propose de 
reconnaitre monsieur Simon Beaulieu-Bonneau et monsieur Paul-Émile 
Boulet comme représentants des parents au conseil d’établissement. 

2- Présentation des membres du CE 

 

Les membres se présentent à tour de rôle. 

Madame Bureau clarifie la durée des mandats pour chacun des membres 
parents. Monsieur Philippe Quesnel est substitut. 

Monsieur Xavier Daboval est le représentant au comité de parents. 
Madame Jacinthe Malo est substitut au comité de parents. 

3- Intervention du public 

 

Aucun public. 



4- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

CE22/23-02 L’ordre du jour se présente ainsi : 
1. Mot de bienvenue; 
2. Présentation des membres du CE; 
3. Intervention du public 
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour; 
5. Élection de la présidence, de la vice-présidence et d’un(e) secrétaire; 
6. Adoption des règles de régie interne; 
7. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 20 juin 2022; 
8. Suivis au procès-verbal du 20 juin 2022; 
9. Informations de la direction : 

Agrandissement 
Clientèle 

10. Mot de la ou du représentant(e) au comité de parents; 
11. Formation des membres du CE; 
12. Adoption du calendrier des rencontres du conseil d’établissement; 
13. Adoption du budget de fonctionnement du CE; 
14. Fonds à destination spéciale; 
15. Activités et sorties éducatives; 
16. Mesures d’urgence et plan d’évacuation; 
17. Présentation des politiques du PEI; 
18. Autres; 
19. Date et modalités de la prochaine réunion; 
20. Levée de l’assemblée. 
 
Madame Marlène Bureau fait la lecture de l’ordre du jour. 
 
Monsieur André Bureau propose et madame Nathalie Dorval appuie 
l’adoption de l’ordre du jour. 

5- Élection de la présidence, de la vice-présidence et d’un(e) secrétaire 

CE22/23-03 Présidence : Monsieur Paul-Émile Boulet est proposé par monsieur Xavier 
Daboval, appuyé par monsieur Nicolas Giroux. Monsieur Boulet, est élu 
président du conseil d’établissement à l’unanimité. 

Vice-présidence : Monsieur Simon Beaulieu-Bonneau est proposé par 
monsieur Xavier Daboval, appuyé par monsieur Hubert Harvey. Monsieur 
Beaulieu-Bonneau est élu vice-président du conseil d’établissement à 
l’unanimité. 

Madame Alice Robichaud fera office de secrétaire pour la réunion. 



6- Adoption des règles de régie interne 

 

Suite aux propositions de monsieur Xavier Daboval, un document est présenté 
par madame Bureau. Elle présente les corrections aux règles de régie interne. 

Il est demandé à monsieur Daboval de faire une nouvelle révision concernant 
le point 10 des règles. 

Monsieur Philippe Quesnel demande d’ajouter la mention qu’il est important 
d’aviser le substitut des membres parents avant chaque rencontre, dès que 
nous sommes avisés de l’absence d’un membre parent. 

La durée des mandats des membres parents est précisée : 

Mandats d’un an : monsieur Daboval, madame Malo, monsieur Quesnel et 
madame Tardivel 

Mandats de deux ans : madame Robichaud, monsieur Boulet et monsieur 
Beaulieu-Bonneau 

L’adoption des règles de régie interne est reportée à la prochaine séance du 
conseil d’établissement. 

7- Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 20 juin 2022 

CE22/23-04 La direction mentionne que ce sont seulement les membres présents à la 
rencontre du 20 juin qui peuvent adopter le procès-verbal. 

Monsieur Hubert Harvey propose et monsieur André Bureau appuie 
l’adoption du procès-verbal de la réunion du 20 juin 2022. 

8- Suivis au procès-verbal du 20 juin 2022 

 

Assemblée générale des parents 

Madame Audrey Cook, directrice adjointe, fait un suivi sur l’assemblée 
générale des parents du 8 septembre dernier. Après discussion avec le CPEE, 
l’équipe-école a convenu de faire l’assemblée générale de 18 h 30 à 19 h. 
Ensuite, les parents ont été invités à rencontrer les tuteurs, enseignants-
ressource ou enseignants-pivot des élèves. Certains enseignants et membres 
du personnel de soutien sont aussi venus se présenter. Cette formule a été bien 
appréciée des parents. 



9- Informations de la direction 

 

Agrandissement 

Madame Bureau mentionne que la livraison prévue des travaux est en 
septembre 2023. 

Elle ajoute qu’en début d’année nous avons dû jongler avec les locaux pour 
les cours d’éducation physique puisque le gymnase du centre communautaire 
Lucien-Borne était non accessible en raison de travaux importants. Il sera 
accessible à compter du 13 octobre 2022. 

L’enjeu du stationnement est mentionné. Il pourrait créer un enjeu sur la 
stabilité du corps professoral. 

Clientèle 

Madame Bureau mentionne que nous avons 667 élèves actuellement à l’école. 
Une arrivée massive d’immigrants est prévue. Le centre de services devra 
prévoir des cours de francisation pour ces élèves. 

Elle ajoute qu’avec l’agrandissement, nous aurons l’ajout d’au moins une 
classe d’adaptation 12-15 ans (clientèle TSA). 

10- Mot du représentant au comité de parents 

 

Monsieur Xavier Daboval, représentant au comité de parents, mentionne que 
lors de la rencontre du comité du 4 octobre dernier, ils ont été informés que la 
présidence et la vice-présidence, nouvellement élues au comité de parents ont 
démissionné. 

Il ajoute que madame Jacinthe Malo, représentante des parents sur notre 
conseil d’établissement, a été élue représentante à la fédération des comités de 
parents du Québec. 

La prochaine rencontre du comité de parents est prévue le mercredi 
19 octobre 2022. 

11- Formation des membres du CE 

 

La direction mentionne que la formation pour les membres du conseil 
d’établissement est obligatoire et très intéressante. Le cahier distribué aux 
nouveaux membres reprend les capsules d’informations. 

Elle distribue les cahiers de formation et le code QR pour accéder rapidement 
aux capsules. 



12- Adoption du calendrier des rencontres du conseil d’établissement 

CE22/23-05 La direction présente le projet de calendrier des rencontres pour l’année 2022-
2023. Le modèle est semblable à ceux des dernières années. 
La direction ajoute qu’habituellement, pour la dernière rencontre de l’année, 
le conseil d’établissement se réunit et partage un souper. 

Monsieur Xavier Daboval propose et madame Nathalie Dorval appuie 
l’adoption du calendrier des rencontres, avec quelques modifications. 

Les dates choisies sont les suivantes : 
12 décembre 2022 
20 février 2023 
24 avril 2023 
29 mai 2023 
19 juin 2023 

13- Adoption du budget de fonctionnement du CE 

CE22/23-06 La direction présente le bilan du budget de fonctionnement du CE de l’année 
dernière, ainsi que le budget prévu pour cette année. 

Monsieur Simon Beaulieu-Bonneau propose l’adoption du budget de 
fonctionnement. Il est appuyé par monsieur Philippe Quesnel. 

14- Fonds à destination spéciale 

CE22/23-07 Le fonds à destination spéciale est présenté et expliqué aux nouveaux 
membres par la direction. 

En date d’aujourd’hui, le solde du fonds à destination spéciale est de 
917,00 $. 

Le fonds peut aider des familles d’étudiants qui ont moins de revenus pour 
participer à des activités. La technicienne en administration est au courant de 
ceux qui peuvent avoir des besoins. Les enseignants peuvent également 
proposer des projets. La direction présente le formulaire de demande de projet 
et propose de sélectionner quatre (4) dates de tombée. Ces dates doivent être 
en lien avec les séances du conseil d’établissement. 

Il est convenu de cibler les rencontres de décembre, février, avril et mai. 

Madame Nathalie Dorval propose l’approbation des dates de tombée pour les 
demandes pour le fonds à destination spéciale. Elle est appuyée par 
monsieur Xavier Daboval. 



15- Activités et sorties éducatives 

CE22/23-08 La direction mentionne que nous n’avons aucune nouvelle demande d’activité 
et sortie éducative. Les demandes existantes ont toutes été partagées par 
courriel dans les dernières semaines. 

Madame Bureau apporte des précisions aux demandes présentées depuis le 
début de l’année. 

Monsieur Daboval nous informe qu’il sera vigilant concernant des formulaires 
à compléter pour des organismes externes. Nous devons nous assurer de la 
légalité de ces formulaires. 

Les membres du conseil entérinent les sorties déjà faites à l’unanimité. 

Monsieur Simon Beaulieu-Bonneau propose et monsieur André Bureau 
seconde l’approbation des activités et sorties éducatives. 

16- Mesures d’urgence et plan d’évacuation 

 

La direction mentionne que les enseignants ont présenté les mesures 
d’urgence en classe cette semaine, que tout est prêt et conforme et que 
l’exercice d’évacuation aura lieu sous peu. 

17- Présentation des politiques du PEI 

 

La direction mentionne que les quatre politiques du PEI doivent être 
présentées au conseil d’établissement chaque année. Elles sont mises à jour, 
au besoin.  
1- Politique d’évaluation 
2- Politique d’inclusion et de besoins éducationnels spéciaux 
3- Politique d’intégrité intellectuelle 
4- Politique linguistique 
Madame Audrey Cook, directrice adjointe, annonce que les politiques devront 
subir une révision majeure en vue de la visite de l’IB au printemps 2023. Les 
politiques seront présentées au fur et à mesure au conseil d’établissement. Le 
calendrier des présentations suivra. 



18- Autres 

CE22/23-09 Calendrier des rencontres 

Madame Bureau demande de revenir sur le point du calendrier des rencontres 
du conseil d’établissement puisqu’elle a un contretemps pour l’une des dates 
choisies au point 12. Il est donc approuvé unanimement de changer la date du 
12 décembre pour le 19 décembre. 

19- Date et modalités de la prochaine réunion 

 
La prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu le lundi 
19 décembre 2022. 

20- Levée de l’assemblée 

CE22/23-10 Madame Flavie Bouchard, appuyée de madame Manille Meyer-Tremblay, 
propose la levée de l’assemblée à 21 h 25. 

 

 

 

  

Alice Robichaud, secrétaire  Paul-Émile Boulet, président 
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